

## El objetivo del Fondo Pyme no es generar más empleos: Marón (El Financiero 12/08/11)

El objetivo del Fondo Pyme no es generar más empleos: Marón (El Financiero 12/08/11)(Redacción) Viernes, 12 de agosto de 2011 • Difiere de la evaluación del Coneval. El subsecretario para la Pequeña y Mediana Empresa de la Secretaría de Economía (SE), Miguel Marón Manzur, negó que el objetivo principal del Fondo Pyme sea generar más empleos. Más bien se trata de "contribuir al desarrollo económico nacional a través del otorgamiento de apoyos a proyectos que fomenten la creación, consolidación y competitividad de las micro, pequeñas y medianas empresas, y las iniciativas de los emprendedores". Así difirió del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), que en su página de Internet publicó los resultados de las Evaluaciones Específicas de Desempeño 2010-2011. A la SE le calificaron diez programas, entre éstos el Fondo Pyme. El periodo del estudio estuvo enmarcado en una coyuntura económica desfavorable, por lo que mantener el nivel de empleo formal en un periodo de desaceleración económica no es para minimizarlo, planteó Marón en una carta enviada a este diario. Lo que dice el documento del Coneval es que "las empresas apoyadas mantienen su nivel de empleo. Así se apreció al analizar el comportamiento de esta variable de 2006 a agosto de 2009 para diez mil 124 empresas". En el mismo periodo, el Fondo Pyme sí apoyó la creación de empleo indirecto (mediante outsourcing). Asimismo el estudio recomienda que la medición de empleo debe realizarse en el largo plazo, a fin de obtener datos más robustos. Dice que "el efecto real sobre el empleo en las empresas apoyadas tiene que medirse en un horizonte temporal mayor y concebir por lo tanto su aumento como un objetivo de mediano y largo plazo, incorporando además el efecto indirecto sobre empresas no beneficiarias, en concreto a las de outsourcing". Independientemente de que se pueda mejorar, el Fondo Pyme colaboró en 2010 con 74 mil 487 nuevos empleos formales (incluye SNG), lo que equivale a 10.32 por ciento del total de plazas registradas en ese año (721 mil 483). Para 2011 se estima apoyar la economía de los mexicanos con 85 mil nuevos puestos de trabajo. Además hay dos aspectos que no se miden: el fortalecimiento de la competitividad de las Mipymes a mediano y largo plazo impacta positivamente en el empleo, y la actividad económica generada por las más de nueve mil 300 nuevas empresas y las 284 mil atendidas genera una derrama económica que crea trabajos indirectos.